
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 10/12/24 

1. Déficit presupuestario: continúan las actividades de diferentes gremios por la recomposición salarial. Continua la 

organización de actividades de visibilización como los festivales y muestras conmemorando los 75 años de Gratuidad 

de la Educación Universitatia que se realizaron el 21 y 22 de noviembre, 5 de diciembre en CABA y 7 de diciembre en 

la FACA.  

2. Ingreso 2025: Se asiste con stand a Ferias y eventos de difusión, en diversas localidades, Neuquén, El Bolsón, Cinco 

Saltos, Catriel, 25 de mayo, Centenario, General Roca y Rincón de los Sauces, Barda del Medio y Fernandez Oro. Se 

realiza todos los viernes desde secretaría académica la evaluación del curso de las inscripciones. Al viernes 6 de 

diciembre se registraban 52 IA, 17 TUEV y 10 TUDA. Participación diaria de autoridades y referentes de la FACA en 

entrevistas radiales. 

3. Taller virtual sobre CVAr, a cargo de la Mg. Constanza Ginestet y destinado a quienes se encuentren elaborando su 

currículum vitae en el sistema del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva de la Nación. Se realizó el 

21 de noviembre en forma virtual 

4. Se abordó el tema “Banco de Alimentos” en una reunión el pasado jueves 21 de noviembre con Paola Gerrero, 

referente del Banco Patagónico de Alimentos, Pablo Nogues de la Fundación de Estudios Patagónicos y Natalia Basso 

del Staff técnico reunidos en el programa REAGRO. Es un programa que promueve el aprovechamiento de alimentos 

que no son comercializados bajo ciertos estándares, se promoverá un convenio Marco. 

5. Convenio Marco con la Fundación GEN sobre Cáñamo: El lunes 25/11 a las 10.30hs se realizó la firma entre la Rectora 

y las autoridades de la Fundación GEN, en la Facultad de Ciencias Agrarias. 

6.  Convenio Marco con el Municipio de Cte. Cordero: El lunes 25/11 a las 10.00hs se realizó la firma entre la Rectora y 

el intendente, en la Facultad de Ciencias Agrarias, como una de las actividades de la agenda regional del mes de la 

agroecología. 

7. Plan de producción en la chacra FACA 41-A para el abastecimiento de comedores de la UNCo:. Se continúan 

realizando los cultivos y se ha sostenido la entrega de producción desde la primera semana de noviembre 2024 a los 

comedores de FACA-FACIMED y FACEP. Los productos entregados han sido, lechuga, apio y espinaca. El 25/11 se realizó 

recorrida con rectorado por los cultivos junto a la subsecretaria de la UPEU: Se solicitaron tres mejoras 1) Creación de 

un Aula hidropónica 2) Solicitud de dos becas PPU por cuatro meses 3) Colocación de Domo de Seguridad y adicionales 

para personal policial durante el verano. 

8. El 26 de noviembre se realizó la inauguración del Aula Laboratorio de Multiplicación Vegetal del Centro de Formación 

Profesional Agropecuaria (CFPA) N.º 1, en la localidad de Plottier, destinado para trabajar en agroecología, 

investigación aplicada y educación sustentable. El espacio será de utilidad para la multiplicación in vitro de especies 

vegetales nativas y de interés productivo 

9. Fortalecimiento de las Trayectorias Estudiantiles, el viernes 29 de noviembre la FaCA participó del “Primer encuentro 

de la mesa de articulación de trabajo entre la Dirección Técnica de Educación y las localidades de Centenario, Vista 

Alegre y Chañar”. El próximo se realizará el 19 de diciembre en la FACA. 

10. Acreditación CONEAU: se encuentra en curso de acuerdo a lo planificado. Aparece un inconveniente relacionado con 

las demoras en los envíos del personal docente y aceptación de las vinculaciones. La carga de datos para la acreditación 

se cierra el 31/3/25. Falta principalmente el envío de los programas correspondientes al plan nuevo.. 

11. Situación de desguace del INTA: el consejo Regional INTA Patagonia Norte se expidió en rechazo a los despidos y la 

venta de tierras, al igual que el consejo superior de la UNCo. El delegado gremial APINTA de la región expuso sobre la 

situación en la Feria de Agrarias realizada el 7 de diciembre. 

12. 3° Reunión de AUDEAS: se realizó en forma virtual el 21/11. Los temas centrales son acreditación y el anuncio de 1034 

despidos en el INTA. Se ha saldado el concepto de cuota societaria 2024. 

13. Becas de Posgrado UNCo: Nos presentamos como FACA y a nivel UNCo quedamos dentro de los seleccionados Los 

becarios seleccionados son: ESyMAR – DI GIACOMO, Natalia,  FAIN – RUIZ, Karina Gabriela, FACA – PERCAZ, Carlos 

Zacarías. 

14. Resguardo Fitosanitario de Centenario perteneciente al depósito aduanero de Neuquén: nos han solicitado el 

préstamo de una lupa durante el periodo de verano, para el funcionamiento. Es específico para cerezas. Daremos curso 

15. Consejo Superior: se realizó la última reunión y la rectora B Gentile informó sobre  



a. Segundo año sin presupuesto. No hay propuesta para distribuir. Esto obliga a esperar las partidas mes a mes. 

Están en riesgo los salarios 2025. Se van a reunir informalmente los rectores, la semana próxima. 

b. Arancel para los estudiantes extranjeros, es un anuncio del vocero presidencial. No se conoce el proyecto. 

Hay que modificar dos leyes, la de migraciones y la de educación superior que son claras en el derecho a 

estudiar para los extranjeros. En UNCo hay 723 estudiantes extranjeros todos residentes. En FACA son 9. El 

número mayor lo tiene FACIMED que son 217. O sea el 2, 06% sobre el total de 35000 estudiantes. A nivel 

nacional sobre los 2,1 millones no se llega al 4% 

c. Se incorpora el tratamiento de la estructura orgánico funcional por articulo 64 a las comisiones del consejo 

superior. Desde el 2015 se realizaron varias etapas. Informa el secretario de planeamiento.  

d. En el mismo sentido en febrero se presenta el MOCOVI no docente. La primera etapa de trabajo será con los 

decanos y decanas, para la distribución del crédito. 

e. Concursos no docentes 2023-24. Se informa sobre la puesta en marcha de los concursos. Se realizaron 

concursos para 48 cargos de ingreso y 10 asensos para el tramo superior. Se informa como histórico. 

f. Juegos interfacultades: se recuperaron los espacios colectivos presenciales. Costaron 60 millones. El aporte 

propio fue de 6 millones. El resto que corresponde al 90% fue gestionado. 25 instituciones aportantes 

(gobierno, ongs. Privados). FACA Obtuvo 120 puntos y una medalla de oro logrando un lugar intermedio. El 

CRUB logro el triunfo con 1200 puntos 

g. Se están concluyendo las reparaciones en el comedor universitario central. 

 

 

El rasgo principal en este último año ha sido la pérdida de poder adquisitivo en materia salarial de nuestro cuerpo docente y  no 

docente, junto a la pérdida de fondos de funcionamiento debido a la no actualización por inflación del presupuesto. Crece la 

dificultad económica en el claustro estudiantil. En este difícil contexto, entre los principales avances dentro de la FACA, destaco el 

aumento de becas PPU y pasantías rentadas y la vinculación interinstitucional con convenios y proyectos. Hemos crecido también 

en la construcción de la perspectiva de la las trayectorias estudiantiles, elaboración de una ampliación de la oferta académica, en 

el uso del campo experimental y la generación de recursos propios. Respecto a la Infraestructura edilicia, seguridad, conectividad 

y flota de vehículos hay retrasos y avances con heterogeneidad. El principal retraso es la no sustanciación de concursos o 

subrogancias para la compensación de las renuncias por jubilación tanto en el claustro docente como no docente.  
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